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会  議  録 

 

 

 

 

 

会議の名称 市民会館 100人会議 第５話 

開催日時 

平成 28年 11月３日（木・祝） 

  （午前・午後）３  時 00 分  開会  

  （午前・午後）５  時 00 分  閉会 

開催場所 市役所南館３階  防災会議室  

出 席 者 

【市側 ５人】 

 市長 福岡 洋一 

 企画財政部長 秋元 隆二 

 市民文化部長 田川 正文 

 政策企画課長 小西 哲也 

 文化振興課長 庄田 哲也 

【50歳代の市民９人（男性２人、女性７人）】 

事務局職員 

向田政策企画課長代理、乾政策企画課主幹、 

安藤政策企画課職員、川嶋政策企画課職員、三宅政策企画課職員 

【 ５ 人 】 

開催形態 公開 

配布資料 

(1) 「市民会館100人会議」事前アンケート（市民会館跡地への想い） 

  意見一覧 

(2) 「市民会館跡地活用に関するアンケート」の回答状況について 

(3) 事後アンケート 

傍聴人  ２人 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

小西政策企画課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 皆様、こんにちは。 

 ただ今から確かな未来ミーティングの１つとして、市民会館 100人会議

を始めさせていただきます。 

 本日はお忙しい中、お集まりをいただきまして誠にありがとうございま

す。また、皆様には、確かな未来ミーティング及び市民会館 100人会議へ

のご参加ということでお申し込みをいただきまして、誠にありがとうござ

います。改めて、お礼申し上げます。 

 私は、市民会館 100人会議の運営を担当しております企画財政部政策企

画課長の小西でございます。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

  

（配布資料の確認） 

 

（会議の公開について説明） 

 

 大まかな、本日の流れをご説明させていただきます。この後、市側の出

席者を紹介させていただき、皆様から自己紹介をお願いしたいと考えてお

ります。その後、福岡市長に進行をお願いいたしまして、皆様から市民会

館跡地でしたいことを、お話していただきながら対話を進めさせていただ

きたいと考えておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 また、終了時刻は、午後５時を予定しております。最後に簡単なアンケ

ートと、参加していただいた皆様に市民会館跡地への想い、何がしたいか

などを改めて用紙にご記入をいただき、カメラに向かって一言コメントを

お願いしたいと考えておりますので、午後４時 45分を目途に対話を終了さ

せていただきたいと考えておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げ

ます。それでは、市側の出席者をご紹介させていただきます。 

 

 （市の出席者を順次紹介）  

 

それでは、対話を始めさせていただく前に、市長から挨拶をさせていた

だきたいと思います。進行も合わせて、この後、よろしくお願いいたしま

す。 

 

 改めまして、皆さん、こんにちは。 

 今日はお集まりいただきまして、誠にありがとうございます。 

 今日は第５回ということなのですが、市民会館 100人会議という名前で

すので、会議に来たら 100人いるというふうに思われた方もおられると思

いますが、10名ほどでございます。しっかりご意見を頂戴したいと思って
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おりますので、どうぞよろしくお願いします。   

 この市民会館跡地をどうするのかというお話ですが、市といたしまして

は、様々な行政の課題がある中で、このまちにとって、最重要課題である

というふうに思っております。色々な課題を解決していくという点につい

ては、もちろん取り組んでいきますが、この市民会館の跡地等をどうする

のかというのは、これからのこのまちのあり方を決めていく重要なお話に

なると思っております。 

 この市民会館は、昭和 44年にできてから長らく、結婚式をされたりであ

るとか、たくさんの方が利用されてきた、本当に市民の皆さんの思いの詰

まった場所であると考えております。 

また、市民会館の特徴といたしましては、まずは立地です。物理的にも

ＪＲと阪急の間にあって、市役所の横にもあるというところで、このまち

の物理的な中心地であるという、その側面が１つ目です。 

２つ目が、先ほども申し上げたとおり、様々なお子さんの発表会等々に

も利用された方おられると思いますけど、市民の方々にとって、心の中心

地でもあるという、そういう意味での特徴です。その２点が、物理的にも、

心の点でも中心であるというところが、非常に特徴であると思っておりま

す。 

 この市民会館につきましては、閉館されてそのまま放置されている状況

で、本当に申し訳ないと思っております。壊すなら壊すで、早く壊してほ

しいというお声も多数頂戴しておるところなのですが、この市民会館、耐

震がだめですよということで閉館に至っております。この耐震がアウトな

のであれば、補強すれば良いのではないかというお声もありますが、残念

ながら補強工事を 20数億かけて行ったとしても、席数が非常に制限されて

くるということや、バリアフリーがどうしても実現できないという制約が

あり、これからの時代には、少し、ふさわしくないのではないかというこ

とで、取り壊しの方がベターであるというように、一定の判断はしている

ところです。 

 では、どのような建物を、ということが出てくるのですが、市民会館の

隣の福祉文化会館、福文についても、やはり耐震性に、市民会館ほどでは

ないのですが、少し問題があるということと、また、老朽化も進んでいる

ということで、市民会館の跡地に市民会館を建てかえるのか、福祉文化会

館と一体で建てかえるのかという、その２点の選択肢もあります。１館だ

け、それとも２館ともにという選択肢がある中で、方針が決まらないまま

解体を行うと、場合によっては、さらに解体した後に追加の工事をしなけ

ればならないというところで、１億円ほどの差が出てくるということです。

そのため、解体をするにしても、ある程度の骨子が定まってからではない
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市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

と、なかなか解体はできないと思っております。もちろん、１億どうこう

よりも壊すほうが先だという判断も可能ではあるのですが、一定の方針は

決めた上でというようには思っております。以上が市民会館の状況です。 

 また、よくお声を頂戴するのが、市民会館のかわりに立命館のフューチ

ャープラザのホールがあるのではないかというお話です。立命館のホール

が利用しにくい、料金が高いなど、様々なお声もたくさん頂戴しており、

何らかの手を加えていかなければならないと、認識しているところです。

ですが、必ずしも立命館のホールというのが、市民会館の代替として考え

ていたものではないというところもあり、この立命館のホールを加味して

考えていただいても結構ですし、全くそれとは別物ということで考えてい

ただいても結構かと思っております。 

 市民会館については、一番大きいのが、やはり、ホールがあるというこ

とで、そのホールを維持していくのか、つまり市民会館の後に、市民会館

を建てるのか、それとも市民会館ではないものを建てていくのかというと

ころも、大きな選択肢にはなってきます。 

 現在のところ、先ほどから申し上げておりますとおり、物理的な中心地、

心の中心地という点から、例えば、市民会館の後に、その土地を売ってし

まってマンションなどを建ててしまうとか、お金に換算するようなものの

考え方はするべきではないとは思っております。ですが、忌憚のない意見

ということで、色んなご意見が頂戴できればというように思っております。 

 以上が、概要の説明になります。どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 それでは、自己紹介をお願いいたします。お名前とお仕事と、大体のお

住まいの地域、あとは、最近の出来事なんかを教えていただけるとありが

たいかと。お名前とお仕事と地域と、最近の出来事、４点お話しいただけ

ればなと思います。 

 ということで、寺田さんからお願いしてよろしいでしょうか。 

 

 寺田といいます、よろしくお願いします。 

 職業は整備士です。住んでいる場所は、阪急の駅の近くです。最近の出

来事は、前までは山の上のほうのサニータウンにいたので、自転車に乗る

機会がなかったのですけど、こっちに出てきてから自転車に乗るようにな

って、それが一番ですね。 

 

 ありがとうございます。小坂さん、よろしくお願いします。 

 

 小坂優子と申します。仕事は私立の幼稚園の介助員、補助教員をしてい

ます。住んでいるところは玉島幼稚園の近く、玉島です。最近のことは、
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

やっと２回ぶりに大阪マラソンに当たりまして、30日に走らせていただき

ました。その１週間前に和歌浦ジャズベイマラソンのハーフに行ってきた

のが楽しかったです。大阪も楽しく走らせていただきました。以上です。 

 

 高橋さん、お願いします。 

 

 高橋陽子と申します。仕事はセイシンシャという小さな出版社に勤めて

います。南茨木の駅からすぐのところのマンションに住んでいます。最近

の出来事というと、コンサートに行ってきたっていうことですか、そのぐ

らいです。 

 

 どういった類のコンサートですか。 

 

 ジャニーズのコンサートです。 

 

 どちらまで行かれたのですか。 

 

 大阪城ホールです。 

 

 それでは阿部さん、お願いします。 

 

 阿部と申します。仕事は、京都市内にある工作機械メーカーに勤めてい

ます。住んでいるところは西田中町、中央図書館に近い場所です。最近の

出来事、最近というか夏ぐらいからウォーキングというほどじゃないので

すけど歩くようになりました。茨木市内、川端通りとか初めて歩いてみた

り、また仕事が京都で、鴨川をずっと歩いたりしていたら、やっぱり車や

バイクで見る景色と全然違うのが非常に新鮮で、おもしろいです。 

 

 茨木市内を歩いてみて、良いところ、悪いところってどんな感じですか。 

 

 良いところは、歩いているのが夏からですけど、やっぱり茨木川、あの

辺、夏に歩くと日影がないのが非常にきつかったです。河原で、そんな休

憩所とか作るわけにいけないなど、問題があろうとは思うのですけど、あ

と、川端通りは、非常に風もあって気持ちいいです。 

 

 ありがとうございます。奥村さん、お願いします。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 奥村とみ子です。主婦向けの、中高年の方の体操のインストラクターを

しています。最近の出来事では、５月に発表会が、２年に１回発表会をし

ているのですけど、ずっと市民会館を使わせていただいていたのですけど、

なくなったので今回は高槻のほうへ、現代劇場のほうでせざるを得なくな

ったのですね。それが、今回のこのお話で、ちょっとしゃべらせてもらお

うかなと思ったきっかけでもあるのですけど、最近の出来事は、大阪城ホ

ールに、私はフォークソングのコンサートに行きました。ちょっと年代を

感じるな。 

 

 皆さん、同世代ですよ。 

 

 そうですけど、ジャニーズからフォークになったので、それから、ポケ

モンにはまっていまして、毎週この市役所の前の公園をグルグルと主人と

歩いています。 

 

 ありがとうございます。永山さん、お願いします。 

 

 永山実加です。仕事は自営業で、家で広告のコピーライターをしていま

す。住んでいるのは新中条町で、立命館のすぐ近所です。最近のことは、

田舎で、結構、過疎の山里ですけど、神輿をひいてきました。田舎がわり

と最近ちょくちょく取り上げられている神山町という、徳島県で、ちょっ

と山を越えると、おばあちゃんたちがすごく元気な上勝町とかもあって、

もともと田舎で育ちました。ちょくちょく田舎と行き来しながら、茨木愛

はあるのですけど、という感じです。 

 

 その神山町に引っ越そうみたいなことは思われないですか。 

 

 すごく過疎の町なのですけど、住民とか民間が割と頑張っている感じに

なってきていて、昔と変わってきているんで、やっぱり民間というか、そ

ういう力は大きいかなというふうに。 

 

 ありがとうございます。では、端野さん、お願いします。 

 

 端野と申します。私はヤマハ音楽教室の講師をしております。 

大学卒業以来、今年最後の１年、38年目、ずっと仕事を続けてきて、最

後の１年ということで、今すごくイベントの多いシーズンなんですけれど

も、来週はエレクトーンのアンサンブルのコンクール、その次の週がピア
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

ノのコンクールの本選というのを控えて、日々、一生懸命仕事をしている

最近という感じです。 

 市民会館自体は、大学卒業時に新人演奏会とかいうのも出させていただ

いたり、福祉文化会館は毎年利用させていただいていたり、また、息子た

ちが保育所のころは公保連の会議みたいなのがそこであったり、福祉文化

会館もユーアイホールも、それからクリエイトセンターもどこも、子ども

の成長とともにたくさん利用もさせていただいたし、自分の仕事としても、

かなりの頻度で使用させていただいてきたかなという感じです。今ホール

がなくて、非常に、会社としてはホール探しにすごく苦労していて、イベ

ントをどこで開催しようかというのが、すごく頭の痛いところだという現

実はあるようです。 

 

 それは、市民会館が茨木でないから、会社全体とかの話ですか。 

 

 そうですね。会社としては、豊中とか千里中央と茨木というのが同じ拠

点で、１つのイベントを開催していくということが多いのですけれども、

千里中央でもよみうり文化センターがなくなり、茨木も大きいのがなくな

って、ほどよい大きさのホールが今、この近辺に余りなくて。で、クリエ

イトセンターで無理やり、結構、参加人数の多いイベントをしたりするの

ですけど、やっぱりみんなが客席に座れないとか、ちょうどいい大きさの

ものがないなというのが現実です。 

 

 あの豊中の新しいホールとかは。 

 

 そこは今度、もう２つほど、多分予約をしていると思います。豊中のア

クア文化ホールだったところですよね。ピアノのリサイタルと、あと何か、

来年度のイベントをもう予約をしたと、先日の会議で聞きました。そこが

今、一番最寄りのところという感じです。 

 

 ありがとうございます。それでは、村上さん、お願いします。 

 

 村上と申します。住所は、阪急の駅の向こうの法務局のあたりです。結

婚以来ずっと茨木市に住んでおります。最近というよりも、10年ぐらい前

に目が悪く、網膜の病気になりまして、そのときに仕事をやめて、現在は

主婦です。それまでは 25年間、大手の旅行会社に勤めておりました。 

 目を悪くして以来、まちのユニバーサルデザイン化というか、そういう

ものがやはり大事だというのがわかってきまして、それをライフワークに
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福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

しています。具体的には、目が不自由だとか、高齢の方なんかに、団体を

通じて、阪急電車から要請を受けて、どうやったら駅のホームが快適に過

ごせるかとか、あるいはホームから落ちないかとか、それからトイレの位

置はわかりやすいかとかというような会議や、アンケートなんかにも参加

しています。それから、大阪市立大学のほうの研究グループには、まちの

中で音声ナビを使って自分が今どの位置にいるのかということがわかるよ

うな、そういう研究を進めていまして、そこにも参加しています。あと、

大阪の地下鉄なんかも、今までは暗いとか、通路が暗くて細くて怖いとか

いうようなところを改善していくためにどうしたらいいかというような答

申なんかがあって、そういうものに答えております。 

 現在は、仕事はもうしておりませんが、旅行会社の 25年間の経験もいか

し、これから高齢化に向かっていく、足も悪くなり、目も悪くなり、耳も

聞こえなくなる中で、みんなが気持ちよく過ごせるような、まちのユニバ

ーサルデザイン化というものに興味を持って、それをライフワークにして

おります。健康なとき、若いときは、全くそういうものに興味がなく、常

に楽しさだけを追い求めておりましたが、今現在は、それをライフワーク

として過ごしております。以上です。 

 

 その細くて長くて暗い通路、先ほどのように、そういうのは、例えば、

どんなことをご提案されるのですか。 

 

 大阪の地下鉄ですね。例えば、具体的に言いますと、今はきれいになり

ましたが、大阪の日本橋の駅、向かい側のホームに渡るときに、一旦、地

下におりまして渡っていくのですけど、その通路の中にトイレがありまし

て、そこが非常に暗い、痴漢が出そうというような。そして、通路自体も

照明が非常に暗い、細いということもあって、まず、トイレの位置はそこ

ではなく、ホームの上に持って行ったほうがいいのではないかとか、電球

を、ああいうところはケチらないで明るくしていかないといけないとか、

くぼみをつくらないとか、そういったことを提案して、そうすると、当時、

橋下市長ですが、即、きれいになったので、びっくりしたことがありまし

た。 

 

 茨木のまちでは、どんなものが目につきますか。 

 

 茨木のまちでは、そういうことを聞かれたことがあったのですけど、阪

急電車のほうからは、茨木市駅だけではなく、どういった駅が使いやすい

かという、駅までのアクセスとかそういうところも含めてお問い合わせが、
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

何度かありましたので答えています。やはり明るくというのが、公共の場

では必要ではないかということと、余りにデザイン化されたビルが多いの

は、駅ビルとして使いにくい。エレベーターのボタンとか、それからトイ

レの表示とか、そういうものが物すごくデザイン化された、例えば水洗レ

バーとかです。そういうのがデザイン化され過ぎて使いにくいというふう

なところも、おっしゃっていました。 

 

 ありがとうございます。林さん、お願いします。 

 

 林典子です。南茨木の駅前からちょっと歩いたところに住んでいます。

私はずっと主婦でした。５年ほど前にきっかけがあって、カラオケスナッ

クをやるようになりました。 

家は、みんなそれぞれ別のところに住んで、近いところに住んでいるの

ですけど、私の 88歳の母から２歳になる孫までが、よく私の家に集ってお

りまして、今、夫婦２人というような状況ではなく、日々にぎやかな中に

おります。 

私も、「君と歩いた青春」に行ってきました。今度、もし機会があれば

ぜひ、ご一緒に行きたいと思います。 

 こういう、ずっと主婦をやっていて、本当は保育関係のほうに行きたか

ったのですけど、お酒の席とか、お酒飲みを相手にしたときに、色んな生

活保護のこととか、それぞれの家庭の事情なんか、やっぱりお酒に任せて

しゃべられたりすると、ああ、もうちょっと改善というのが必要なのだろ

うけれども、そしたら、具体的にどうなのとなったときに難しいなって、

だから、もうやっぱり、家はやかましいし、店に来たら店に来たでやかま

しいですけど、何か当たり前の生活を追いかけたいなという。だから、そ

のためにもよいところ、よい場所、よい人たちが増えていってくれたらな

と、そんなふうに思っています。よろしくお願いします。 

 

 自己紹介ありがとうございました。 

また、寺田さんから、市民会館の跡地活用の方法について、ご意見を伺

っていこうかなと思うのですが、今、お手元に意見一覧というのが皆さん

あるでしょうか。これは、匿名になっていますので、差し支えなければ、

ご自身のご意見が何番なのかというのをおっしゃってから、ご意見をいた

だければと思います。では、寺田さん、お願いします。 

 

 バリアフリーとか、できないということが全然分からなかったから、一

応、書いたのですけど、立地的にいい場所ですし、また、今は、近くに住



10 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

んでいるのですけど、前まで山の上だったので、どうしても出てくるのに、

車を利用する機会が多いのですよ。それで、やっぱり駐車場が必要なので

すね。立命館って、割と高いので、ここは市の駐車場があって便利だし、

荷物とかもあっても、すぐ持って運べるという位置から考えて、何かここ

にあればいいなと。あと、近くにあっても小さいホールばかりあってね、

ちょっと大きいのがあってもいいのかなという気はするのですけど。 

 

 実際、大きなホールを寺田さん自身が利用されたみたいな、そういうの

はありますか。 

 

 基本は発表のときには使っていました。それから高槻を使うのが多くな

って、茨木は使わなくなってしまいました。 

 

 今はどういった、何に使っておられるのですか。 

 

 子どもが、ジャズダンスをやっていて、その発表会に使っていました。

横のクリエイトセンターのものが多くはなりましたけど、だんだん参加す

る人数が減ってきて。 

 

 その箱が小さいから減ってきたということではない。 

 

 いや、教えてくれている先生が年をとってきて、生徒も集まるのが少な

くなってきたので。今はもうやめたのですけど。 

 

 再利用できる、できないと思っていたという話ですね、田川部長、どう

ですか。 

 

 現在、市民会館が閉館いたしましたが、当時、使い続けるかどうかを、

専門職を交えて内部的に検討しました。先ほど、市長が申しましたように、

例えば、バリアフリーの対応など検討した場合に、様々な段差のほか、ご

存知の方もいらっしゃると思いますが、トイレが掘り込んだようなつくり

になっていたり、車いすも、横にスロープはあるのですが、やはり行き来

にストレスの感じるような状態になっていたのではないかと考えます。 

 また、耐震の問題がありますが、それを強化するために対策をしようと

すると、色々な場所で見たことがある方もいらっしゃると思いますが、筋

交いや、壁を分厚くしたりというような手法があります。それを行います

と、壁が分厚くなり、客席を減らしてしまう、あるいは出入り口の扉が半
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

分以下の幅になるなど、様々な面でこれまで使っていた機能が維持できな

いということになります。また、大ホールの避難時の事を考えると、出入

り口を狭くすると十分な幅が確保できず、消防上、ホールとして適した建

物にならないなどの支障が生じます。このように、耐震改修によって頑丈

な建物にはなるのですが、災害時に脱出ができないとか、通常の使い方に

ついても十分な機能をなし得ないというようなことがあります。 

 それ以前にも、そもそもの設備が古くなったということや、あるいは、

それを修理するに当たっても、機械が古くなり部品が調達できない、とい

うことも起こっておりました。そこで、このまま使い続けるというのは難

しいのではないかということを悩んでおりました。 

 そのような中で、立命館大学のフューチャープラザ、そこにグランドホ

ールができまして、市民の利用もできるということになりましたので、危

険な状態にある市民会館を閉館し、立命のほうも使っていただきながら、

あるいは、既存の他の市の施設を使っていただきながら、ホールについて

は活用を諮っていきたい、とこのように進めてのが現状でございます。以

上です。 

 

 それでは、小坂さん、よろしくお願いします。 

 

 私は、４番を書きました。私も結婚して以来、40年近く茨木市に住んで

います。ちょっと田舎のところもあって、玉島なんて田んぼもあるので、

すごく風景的に大好きです。今、幼児教育にかかわる仕事をずっとしてい

て、自分自身、体力がなかったのですけれど、体力も上がってきました。

あと、広報いばらきが大好きで、娘が「茨木市の広報、何か賞を貰ったり

してんで」って言っていて、あ、すごいなと思っていました。それで、体

力テストとかをしてくださっていて、10年ぶりに行って体力がまた若くな

っていてびっくりしたんですけど、10年ぶりに行ったんで、機械も昔と変

わっていると思って、電子式になっていて驚きました。 

 あと、コーラスをずっとしていまして、息子の出た高校の育英会コーラ

スをしているので、高槻市のほうでよく歌っているのですが、その教えて

もらっていた先生とかに、ここの市民会館がなくなるんですと聞きました。

後に何が建つのですかと尋ねたら、救急医療とか、と言っておられました。 

確かに茨木市は救急医療がなくって、三島のほうへ行っているという話

を聞いていますが、高槻市民とかあっちに住んでいる人と、茨木市の人が

病気になって行ったら、地元優先だということも聞いたことがあり、ほん

まかいなとか思ったりもしたのですけど。 

 さっきのユニバーサルデザインのお話についても、私も肢体不自由児の
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お子さんを公立幼稚園の介助の仕事をしているときにお世話をしたことが

あって、確かに電鉄会社によってトイレの位置が違うとか、私もそのとき

に、自分がそういうことを確認して入ったりした覚えがなかったので、ス

ロープですとか、エレベーターとかエスカレーター、どこが連れていきや

すいのかということを見たときに、確かに構造上違うということがよく分

かりました。 

 ずいぶん前にアメリカに行ったとき、車いすの人にすぐ向こうの人は寄

ってきて、「May I help you?」とパッと言えたりして、あ、すごいなと思

ったことがありました。目の不自由な方にも、どうぞ持ってください、と

か言うのが恥ずかしかったり、ちょっと照れたり、どういうふうにして接

したらいいのかなというときがあったりしたから、行政でそういう認知症

サポーターの資格も取らせてもらったのですけど、そういうのとか市とし

て色んなことをしてくれていて、私的には、いい市だなと思っているので

す。 

 人口が高槻とは随分違うのですが、歴史的には、茨木市も古いところだ

と思うのです。文化的にいうと、芸術、音楽でいうと、やっぱり高槻だと

５月にジャズのイベントがあったりとか、マラソンでいうとシティハーフ

があったりとか、茨木もあるのですけど、高槻だと３月にクロスカントリ

ーがあったり、自前の山の上のほうに、野球もサッカーも公園も、全部あ

るよみたいなところがあったりするのが、茨木にはなかなかなかったりし

ます。 

生涯学習センターきらめきで、フランス語講座にも行かせていただいて

います。そこにもホールがあるのですが、複合ホールでダンスもできたり

するので、音響効果的にいうと、床や構造上の部分が違うということを、

声楽の専門の先生がおっしゃっていたので、やっぱり、私は文化とか芸術、

スポーツとかを推進してほしいなと思っています。 

 それで、その教育と、さっきの医学でいっても、病院もすごく必要だと

思いますが、今の動きは予防的なことになっていると思うので、そういう

意味でも、いかに健康な体をつくっていくか、ということの施設とか、今

言っていたホールを、良いホールをつくってほしいなという気があって、

この市民会館 100人会議というのに、何か希望者多そうやけど、とりあえ

ず出しとこうと思ったのですけどね。 

子どもの、私立に行って驚いたりしたんですけど、公立と私立では教育

方針が違うのですけど、やっぱり本当に、人間としての力、心の部分もそ

うですが、そういうのがすごく、どんどん退化している、力の入れ方や動

き方とか、そういう基礎体力がかなり落ちているというのをすごく感じる

ので、そういうところで、音響効果とか音楽的なところもあるけれど、ち
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

小西政策企画課長 

 

福岡市長 

 

小西政策企画課長 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

ょっとトレイルランニングできるような感じのところとか、小高い山じゃ

ないけれどそういうものをつくって、子どもが遊べたり、飛びついたりと

かできるようなことができるところとか、サッカーもしていますけど、グ

ラウンドで、そういう施設もあったらいいんじゃないかなと思いました。 

 

 ありがとうございます。ちなみに、今おっしゃったこと全部詰められそ

うですか、どうですか。 

 

 面積的にですか。 

 

 高さのこと。 

 

 市民会館の跡地につきましては、第５種と第７種という都市計画上の高

度地区が分かれていまして、もし、建物を建てるとした場合、高さが４階

建てぐらいと６階建てぐらい、養精中側の方が４階、道路側の方が６階ぐ

らいの高さ、とういうような状況であります。 

 

 大阪市内に、上のほうにちょっと走れるスペースがある施設ができてい

ますよね、あんなのとかもできたら、コンサートホールの上にそれができ

たりしたらね。ただ、会社関係が少なくなって、茨木市も法人税の収入と

か少なくなっているとは思うのですけどね。 

 立命館が来てすごくいいのですけど、今、言ったようなフューチャープ

ラザで、私立の幼稚園なので、生活発表会をするらしいのですけど、借り

るときも、やっぱり立命館が入学式とかそういう式典とか、そういうとき

は、そっちが優先されるというふうに聞いているのですね。やはり、貸し

てもらえませんかみたいな感じより、市として、できるのだったら自前の

ホールが、高槻だって現代劇場あるし、そこで子どもが吹奏楽をしていま

したし、コンサートとかも観に行きましたので、そういう文化とスポーツ

とかの香りがなくなるのは寂しいなという気がします。 

 

 ありがとうございます。 

 高橋さん、お願いします。 

 

 私、ホールは、あちこちにあるみたいに見えていたので、フューチャー

プラザもそうですし、それからＷＡＭホール、福祉文化会館とか、だから

そんなに、別に、一生懸命建てなくてもいいんじゃないかとか思ってしま

っていて、実は、そこの市民会館の大ホールは行ったことあるのですけど、
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

庄田文化新興課長 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

もう 10年も 20年も前で、そんなに行かなかったので、そんなにいるのか

なと思って。今、各市に、例えば、吹田市にもありますし、高槻市にもあ

りますし、池田市にも、どこにも全部あるけど、そこまでいるのかなとい

うのもあって、そんなのだったら、緑地にしておいたほうがいいのかなと

か思ったのですけれども。 

 

 今、手元の画面上で、近隣のホールの状況を示しています。 

 

（近隣ホールの状況の資料を提示） 

 

 あっちこっちに、どこの市に行っても、確かに、あることはあるのです

よね。どのぐらい稼働率があるのかなと思って。 

 

 市のほうの稼働率を出してください。 

 

 まず、昨年 12月で閉館した旧市民会館の大ホールですと、最後の年とい

うことで比較的稼働率が高く、大ホールで 71.7％でした。次に福祉文化会

館の文化ホールにつきましては、27年度実績で 64.4％。クリエイトセンタ

ー、市民総合センターのほうでも 62.5％ということで、６割以上使ってい

ただいているというのが現状です。 

 

 はい。そんな状況です。 

 

 分かりました。必要だったのですね。 

 

 それ聞くと、何かそんなふうに思いますね。 

 

 そうですね、７割ぐらい使っているのだったら、いるんだなって思いま

す。 

 

 それでは、阿部さんお願いします。 

 

 私は３番の、このフリークライミングは単純に、私が体験してみたいな

と思って書いただけですけども、多分、私の記憶では、このフリークライ

ミングができる公共施設はどっかにあったと思うのですけど、ＢＭＸやス

ケボーができる公共施設は、知っている範囲ではないと思うのです。もし、

こういうのができれば、茨木市民だけじゃなくて大阪府、関西全域から、



15 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

秋元企画財政部長 

 

 

こういうのがあるということが分かれば利用者が集まる、そうすれば、集

まれば、経済効果があると思いますし、通ううちに、こんなんがあるのな

ら引っ越してしまおうかという若い人が出てきて、市の活性化につながっ

ていくのじゃないかなと思って書かせてもらいました。 

 

 阿部さん自身は、このＢＭＸとかスケートボードは。 

 

 やってみたいなとは思いますけど、この辺になると運動神経とかバラン

ス感覚とか、単純に体力だけがあればできるものじゃないような気がする

ので、フリークライミングなら、まだ何とかなるかなという感じです。 

 

 はい、ありがとうございます。 

アンケートでは、大型バイクでツーリングもされているということで、

ツーリングって、例えば、どういうところ行かれるのですか。 

 

 私が好きなところは能登、能登は毎年行っています。あと、信州も毎年。

それと実家が淡路島なので、それでも最近は子どもも独立して、帰省する

ときも一緒に帰ることはないので、一人で四国を回って淡路島までとか、

そういうふうに、そんな遠くまではなかなか行けないのですけど、そうい

うところに年３、４回泊まりで行っています。 

 

 ありがとうございます。それでは、奥村さんはいかがでしょう。 

 

 先ほど言い忘れたのですけど、東太田に住んでいます。目の前に防災公

園があるマンションです、古いんです。そこも耐震工事をしないといけな

いということで、どういう工事の仕方があるかとかいう話を、この前もあ

ったのですけど、外側に結局、こういうのを入れたりとか、梁を入れたり

とかいう感じで、中は触れませんよね、マンションは、住んでいるのだか

ら、だから、外側を補強するという、素人だから、私もよく分からないの

ですけど、感覚的には、その外を固めるということはできないのですか。 

 マンションでいうと、そういうふうなやり方になるのです。 

 

 学校とか、外側ですもんね。壁の補強とか。 

 

予算査定で聞いた話で言いますと、ホールというのは、非常に耐震上と

いう面では脆いということです。天井が高くて、中に柱がないというとこ

ろを、外だけ固めるというのは、非常にやりにくい。やはり、何らかホー
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

ルに手を入れなくてはならない部分が、どうしても出てくると。 

 普通のビルの会議室の形とはホールは異なるので、とても構造上は難し

いと。 

 

 無理だということですね。先ほども言いましたけど、発表会でずっと使

わせていただいていて、もう皆さんが高齢なのです。実際、この茨木のホ

ールというのは控室というのですか、舞台袖でも、すごくお年寄りにはち

ょっときついのですね。だから、そういうところも手を加えてもらえたら

なという希望はあったのですけど、建物自体が、もうどうにもと言うんだ

ったら、もしもなら建てかえて、新しくしていただきたいです。 

 立命館も考えたのですけど、お借りするのに、ちょっとお値段がやっぱ

り高いです。それで、今、人数が出ていましたよね。 

 

（近隣のホールの資料を提示） 

 

表がね、あまり変わらないのですね。新しくてピカピカできれいなのは

いいのだけど、やっぱりちょっと高いので、それと場所的に、立地的に、

高齢の方がそこまで行くのが、今の場所だったら、どっちの駅からでも行

けるので、ここは、歩いて来れるので、便利がいいのはいいです。 

お値段のつり合いがいかなくて、今回は、現代劇場のほうへ行ったので

すけど、現代劇場、お借りするのに、こちらのほうと、あまり変わらなか

ったです。 

 もう、長くさせてもらっているので、慣れているので、本当にもったい

ないという気はするのですけど。確かに、先ほど言っていたバリアフリー

とか、外のスロープとか、結構きついものがありましたし、仕方ないかな

という気はするのですけど、基本は、建て直してもらいたいです。欲しい

です、ホールが。 

 

 ホールだけ、ということにならないとは思うのです。 

 

 そうですね、先ほどおっしゃっていたみたいに、４階とか、６階とか、

そういうふうに、上に上げられるのだったらね、何かほかにも。 

私、番号が６番です。だめならお茶や食事もできる交流スペースって、

これは、ただ個人的な私の希望なので、そういうところも、何か、そうい

うものがあれば、人が集まってくる。最近の高齢の方は、外に出るのが好

きです。あっち行ったりこっち行ったり。何か新しいのができたら、もう

ピュっと行きはります。私よりも行動力がすごいです。何かそういうので
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ね、あったらいいなとは思うのです。 

 

 いや、もう堂々とおっしゃっていただいて結構です。 

 

 じゃあ、建て直してください。 

 

 ありがとうございます。では、永山さんいかがですか。 

 

 私は７番ですけど、すみません、こんなに立派な会議と思っていなかっ

たので、とりあえず書いちゃおうみたいな感じで、堂々と言えないです、

すみません。 

子どもが養精中学校だったので、大変ホールにお世話になっていまして、

本当は愛着もすごくあるんですけど、ちょうど立命の横に住んでいるんで、

フューチャープラザのほうもできていますし、やっぱりいるんかなという

のが。もう一回、同じものを建て直すより、それがいるのかなというのを

思ったところが大きいです。やっぱり 1,000席のホールが、茨木にフュー

チャープラザと、もう１個いるのかなというところですね。さっき、金額

も見ていたら、それほどフューチャープラザは、確かに高いかも知れませ

んけど、そういうところ、ちょっと補助を出してあげたりとかしたら、そ

れはそれでいいんじゃないかなとも思ったりもするような金額だったん

で、そう思ったのと。 

それから、市の真ん中、便利な場所で、市役所のすぐ横で、何か市のほ

うで機能的に考えていることもあるのじゃないかなという思ってしまった

ところがありました。 

 そういうのでなければ、ホールもあってほしいですけど、前の噴水とか、

グラウンドとか、大きな感覚でいうと、皆さん、さっきフリークライミン

グとか言ってはったような施設が欲しいと言っておられるのですけど、公

園というよりは、もっと有機的につながりのあるような複合的な空間はで

きないかなと思って。茨木の山の木を使ったりとかしながら、高齢者の施

設もそうですし、青少年の交流スペースもそうだし、もっと複合的な空間

ができないかなと漠然と思ったところがあります。 

 あとは、ヤノベケンジさんの作品ですけど、南茨木にどんと立っている

のが、ここだけに立っているのがすごく不思議で、茨木の人ですけども、

まだ、茨木のＪＲの駅も何か、すごい近未来的に、円盤型に変わりました

よね。何かそういうのを、その方向をもっといかして、象徴的なアートじ

ゃないけど、アートも融合したような施設ができないかなと思いました。

以上です。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

福岡市長 

 

庄田文化振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 ヤノベケンジさんのサンチャイルドについてはどうですか。 

 

 この南茨木のサンチャイルドですが、元々、茨木市では、現代彫刻、ア

ートに力を入れていましたが、平成 20年、市制施行の 60周年の記念事業

においてコンペティションということで募集しまして、元茨木川緑地であ

るとか、色々なところに建っていますが、そのような取組を平成 20年から

始めました。それで、先ほどおっしゃっていただいたように、茨木にゆか

りがあるということで、ヤノベケンジさんのサンチャイルドを南茨木に、

その翌年には、名和晃平さんという、これも世界的に有名な現代美術の作

家なのですが、その方の作品を東中条の公園の前に建てるなど、文化・芸

術のほうには力を入れてやっております。 

 

 あまりにも駅も新しくなったので、そこから引っ張ってきて、何か近未

来的なものでも、建物のデザインですね、すみません、全然、コンセプト

から外れていますけども。 

 同じように６階建てを建てるにしても、もう少し何か変わったものがで

きないかなとか。 

 

 有機的につながったというのは、できることならやっぱり、点でものを

考えるのではなく、つなげていきたいなという。 

 

 そうですね、ショッピングセンターを、岩手かどこかで、地方都市で何

か建ててはりましたよね。スペインの広場のようなのを、そこに持ってき

たような。ショッピングセンターというか、街中じゃないところにそうい

うものを、スペインの街を再現したような。最近すごい観光客も来ている

みたいなのを見たことがあるのですけど。そういう、結構、平面的なので

すけど、みんなが歩きながら何かできるような、大きな空間はできないか

なと、前の部分も含めて。 

 

 ありがとうございます。端野さんはいかがでしょうか。 

 

 穂積台に住んでいます、さっき言い忘れていました。 

 ホールがなくなるときというのかな、私、よく分かっていなかったので

すけど、立命館のホールが市民会館になる、みたいな思い込みがあったの

で、立命館にできるホールが、今までのような市民会館のホールとして自

由に使えるのかと思っていたんですけど、実際は立命館のホールは立命館
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

のもので、借りようと思ったら、それなりの費用がかかるというのもあっ

て。やっぱり市民会館のよいところは利用するときの金額がリーズナブル

ということ、それは何をおいても。教室のイベントなんかだと、参加費と

いうのが現実的な問題として、ホールを借りるのにこれだけ必要だから参

加費がこうなるみたいなのがあるので、少しでもみんなが参加しやすい、

行きやすい場所で、参加しやすい場所というと公共の大きなホールという

のは、すごく私の生活の中ではあるとうれしいものです。 

 ホールはあるのですけど、クリエイトセンターも小さいんですね。福祉

文化会館も 300席ほどだし、音響は悪いし、ピアノも古いし、よくないん

ですね。さっきホールの一覧が出ていましたが、私、全部のホールを使っ

たことがあるのです。やっぱり新しいところはみんな、それなりに特徴が

あって、すごく音を出すには本当によいホールが今は多いのですけど。 

別に、市民会館は音を出すだけの場所とは思っていないので、やっぱり

大きな式典をするとか、何か大きな、ＮＨＫののど自慢とかもあったら来

たりするのですかね、何かそんなのがあったらうれしいかなと思ったりし

ます。 

 あと、大きいホールだけじゃなくて、私は８番、池田市民会館にあるよ

うなイベントスペースみたいなのを書いたのです。池田市民会館も古かっ

たんですけど改装されて、久しぶりに行ったら、中が、あんな感じ（イメ

ージ画像を提示）ですごくうまく活用されていて、イベントスペースとい

うところなんか本当に大勢の人が集っていて、それぞれダンスの練習をし

ているチームだったり、何かの打ち合わせをしている人だったり、大学生

が何かを集まってしていたり、と思えば、仕切ってピアノの発表会とか、

絵の個展ができたりとか、私が知っていた市民会館が様変わりしていたの

を見て、すごいなと思って。最近訪ねたことがあったので、そのときの印

象がすごくよかったので、池田はうまいこと考えて建物を使われたなと思

って。私が大学生のときと外は全然変わっていなかったのですけど、中が

本当にきれいになっていて。 

でも大ホール、小ホールは古いままでした。大ホール、小ホールは古い

んですけど、イベントスペースというところだけが、すごくきれいになっ

ていて、これはどうしたことかと思ってびっくりしたのです。例えば、茨

木もドリームホールというの、あそこも結構いろんなものに使われていて

便利な空間だったと思うのですけど、何かこういう、いろんなことに使え

る場所で、それが、市民が中心で、リーズナブルに使えるというようなと

ころがあるとうれしいかなとは思います。 

 それと、駅の、立命館側がすごくきれいになっていて、円盤型とおっし

ゃっていましたけど、私は住まいが穂積台、エキスポ側なので全然そっち
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を通らないんですね。古いままのほうしか通らないんです。駅前も信号と

かつきましたが、雨が降ったら生徒は結構レッスンに遅れてくるんです、

道が混んだとか。で、イオンがあるから府道も混んでいて。今度また道が

開通したら、また変わるのですかね。 

駅も今改装されていますけど、阪急の駅があって、ＪＲがあって、その

間が、私、高校生になるときに茨木市に引っ越してきたんですけど、その

ころと全然変わらない、駅前通りっていうんですか。で、間にローズＷＡ

Ｍとかできて、おおっと思ったんですけど、何かイケてないというか。立

命館もできたのですけど、で、どうなんやろうという感じで。じゃあ、今

度、真ん中をどうするのだろうと。古いまちだから、今までの歴史があっ

てのことですけれども、阪急の駅もきれいになり、ＪＲも今、改装されて

いますけど、じゃあ真ん中どうなんやろう。市役所もこんなに建物きれい

になって、だから、そういう意味では、描く未来というもの、どうしてい

くと後の世代の人たちが、住みよいところになっていくのかなって思いま

す。 

やっぱり使いやすい、行きやすい、行ってみたいというところですかね。

イベントをここでしても、クリエイトセンターで例えばイベントをしても。

時間を潰すところがない、待つ場所がないと言ったら変なのですけど。 

 

 今、言われた駅周辺の話ですと、ＪＲの東口が新しくでき、駅の構内に

ちょっとした店舗が入るようなスペースをつくっているところです。また、

阪急もＪＲも西口側については、再開発をやっていく話を、地権者さんと

共に進めている最中です。これは、以前からのテーマでもあるのですが、

阪急のほうが進みつつある、ＪＲのほうも進むかなというのが見えてきた

ぐらいです。いずれも、地権者の方が非常に多く、まとめるのに担当課の

苦労があるようです。 

 また、駅と駅の間の通りというところでいきますと、まさに変わってい

ない。だから、この市民会館の跡地の活用の仕方で、そこを起点として変

わっていってほしいなというイメージです。この通りが全然変わらないと

いうのは、結局、「よし、もっと、店を出したろう。」という人が出てこな

い。少なくとも人の往来をもうちょっと増やさないといけないだろうなと

いうので、例えば、書いていただいたランチ、お茶を楽しめる場所とか、

先ほどからも出ているように、オープンなスペースとか、日頃から人が集

まるように、というのは、避けて通れない要素なのかなという気はしてい

ます。ありがとうございました。 

 では、村上さん、いかがでしょうか。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 私は、ホール的には大きいホールよりも使い勝手のいい小さな、中規模

ぐらいのホールのほうがいいのではないかと思っています。例えば、私は

クラッシック音楽が好きですけど、世界的な音楽家が来るようなところは

もう大阪市に任せて、フェスティバルホールやらシンフォニーホールなど

あるので、茨木市は小さな市なので、市民が使いやすいホールがいいと思

っています。 

 それから、ホールはホールだけではなくて、そこに近接してカフェをつ

くったり、レストランをつくったり、総合的に考えていって、みんなが集

まるようなスペースになったらいいかと思います。今、紀伊国屋書店でも

横にスターバックスなんかが入っていて、そっちは大はやりとか、本屋は

本を買うところではなくて、お茶も飲み、ショッピングも楽しみ、そうい

った総合的な楽しみができる場所でないと人は集まらないと言われている

ので、せっかく阪急とＪＲの間に場所があるので、人が集まるような、総

合的な、コラボをした考え方でもって、つくっていっていただければいい

かと思います。 

 大型スクリーンなんかも、例えばオリンピックだとかワールドカップな

んかも、市民みんなが共有して楽しめるようなスペース、ただ、それだけ

ではなく、その後、産直の、茨木市の、例えば、和菓子だとかお酒だとか、

有名なお豆腐屋さんもあるので、そういったものもお買い物もし、市民に

お金も落としてもらって、市も潤い、市民も楽しみ、みたいなそういうス

ペースになったらよいかと思っております。 

 

 はい、ありがとうございます。それでは、林さん、いかがですか。 

 

 私は、もう全然、具体的というのがないのです。というのは、ここじゃ

ないと茨木にしか、ここじゃないと使えないというような場所にするのか、

それか、どこにでもあるようなところで、それがまた茨木のイメージとし

てなるのか。 

 というのは、昔々、斎場ができたときに、すぐそばに火葬場があったじ

ゃないですか、何年前だろう、亡くなったとき、そこでやったときに、九

州とか東京のほうから来た人たちが便利だねと、年いったら、こういうと

ころがいいよって、そういうのが、今は、そちらこちらに増えてきていま

す。そんなに火葬場も遠くなくて、その１つの斎場で何もかもが終わって

いくというような感じのは。この間、九州に行ったときにもできていまし

て、ああ、段々、そういうのって、いいところは広がっていくのだなって、

でも、昔は葬儀場といったら、茨木ってすごいよ、便利だよ、っていうよ

うな感覚があったのと同じで、もう欲張るのやったら、なみはやドームみ
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福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

たいに、アイススケートとプールと、それから先ほどおっしゃられたよう

に、ホールとダンスでも何でもできるような。床の補強とかして。でも、

そうなると今度、ホールだと段にしていかなきゃならないし、体育館だと

広くしていかなきゃいけない。そこは専門家に任せるとしても。 

 あと、もう１つは、こういうホールというのは、いわゆる健全な時間帯

に開いていますよね。ところが、私、この頃、帰るときでも、健全な時間

帯でない時間帯にうろうろすることがあります。そうなると、あそこ、お

祭りの後とか、麦音とか、ジャズフェスとか、後がすごい。特に７月のフ

ェスティバルの後、若者たちが集まって、とてもじゃないけど怖くて歩け

ないような状況にもなっているのです。 

賑やかになればなるほど、そういうのもどうするの、ということも入っ

てくるし、だから、そういうのを考え合わせたときに、今、こうすればと

いうのは、私の中では浮かんでこないのですけど、そういうの、うまくい

かへんかなと思います。 

 

 たまに、昼も夜も賑わうまちにとかと言って、茨木は夜も賑わう必要な

んかないよというふうに言われる方もいらっしゃいます。 

 

 夜、賑わっている、勝手に賑わっているのだろうけど、ガンバの競技場

みたいに、ここしかないよ、ここじゃないと、こういうのができないよ、

というところにするのかという感じですよね。どっちもつかずで、どこに

でもあるけれども、それがちょこちょこ小まめに動けて、小さなまち茨木

っていうような感じにするのかって、どっちにしようかっていう感じです

かね。 

 それと、昔、市民会館と聞くと思い出すのですけど、前市長さんが双葉

町に市民会館を持ってくるよと言っていたことがあるのですよ。私、自分

のカラオケスナックが双葉町にあるのですね。よっしゃ、市長さん頑張っ

てやって、双葉町を人いっぱいにして、うちの店もいっぱいにして、赤字

解消させてやとか言っていたことあるのですよ。先ほど言われたように、

本当に人が通っていない。特に、ショッピングセンターが、ジャスコとか

になっちゃってからは、もう、どこかから引っ張ってきたいほどお客さん

というか、人が歩いていないというのが、やっぱり、もっともっと、人に

歩いてほしい、うちの店に来なくていいから、人に歩いてほしいなという

のは思います。 

 

 今、ちょっとでた双葉町のホールについて、何かありましたら、発言し

てください。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

庄田文化振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

庄田文化振興課長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

庄田文化振興課長 

 

 

 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

 双葉町で検討しておりましたホールについてのお話が出たので、ご説明

いたします。先ほどからお話に出ていますように、今の市民会館が耐震性

であるとか、バリアフリー、設備の旧式化等々で、次のことを考えないと

いけないという中で、当初は、その場所での建てかえであるとか、今は立

命館大学が開設しておりますが、その立命の前は、サッポロビールの大阪

工場があったので、その跡地はどうだろうかとか、広い土地があるところ

については、色々なパターンを検討しており、その中の１つの候補として、

双葉町の自転車駐輪場の土地がありました。そこで、平成 25年にその双葉

町での可能性を探るということで、駅前の大変いい立地ですので、ただホ

ールをつくるだけではなく、先ほどからも意見に出ていますような、「賑わ

い」というようなキーワードも入れながら検討しました。そして、平成 27

年３月に、専門家の意見も聞きながら、文化芸術ホール建設基本構想とい

うことで、まとめさせていただきました。 

 ただ、ご存じのように、道もそれほど広くありませんので、当然、大き

いホールになりますと大型トラックであるとか、利用者の駐車場の問題と

か色々ありますので、そういった今後、解決しなければいけない課題も整

理しながら、基本構想ということでまとめさせていただいたというのが現

状でございます。 

 

 駐輪場というのは阪急電車が通っているあそこの。 

 

 そうです。 

 

 駐車場なんか、駐輪場なんかわからんようなところですね。 

 

 それで、課題は多いが、やろうと思ったらできるという結論ですか。 

 

 課題はありますし、当然、多大な経費が、100億近い経費がかかります。

そういったものをできるだけ軽減して、民間の活力も使いながらという検

討もあったのですが、一定、経費がかかりますよというような結論になっ

ていると。 

 

 少し補足しておきますと、当初、あまり経費をかけずにできるという前

提で話を進めていたのですが、今、申し上げたように、検討を進める中で

やはり相当な経費がかかるということと、もう１つ、遊休地の活用という

ところがあったので、そこでしたいという、どちらかと言えば行政主導で、
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

田川市民文化部長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

そのプランを練っていったのですが、議会や、市民の方の声を反映しなが

ら検討していく中で、少し性急というか、手順的な面も含めて、もう少し

考えて進めたらどうかということで、一旦、双葉町での建設の話が、止ま

っているような状況です。 

 

 というか、聞いたときに、どこに出来るんやろうと、ここに、例えば、

大きな建物とかが、ポンときたときに、それこそ周りの交通とかどうなん

ねやろうと、ただただ考えていただけで、深いことも何も考えずに、ああ、

そうなのですかという話で、そこから先、別に聞くこともなかったので。 

 

 だから一旦お示ししながら、言ってみれば、もうちょっと考えてみたら

どうだということで、白紙というか、プロセスとしては、その手順をお示

ししているのですけど、もう一度、全市的に、どこがいいのかを考えてみ

ようとか、現在は、そういう状況にあります。 

 

 でも、どう考えても、あそこら辺よりも、今の市民会館跡地のほうがし

っかりしていますでしょ。しっかりしているというか、ちゃんとしていま

すでしょう。 

 

様々な面で、好立地ということはあると思います。 

 

 どちらでも、どこでもいいのですよ。とりあえず、茨木が、本当に茨木

しかないよというのか、それとも、どこにでもあるけれども使い良いとい

うのか、どっちかかなという感じは、私は受けています。 

 

 はい、ありがとうございます。それでは、１時間ぐらい経過したので、

５分ほど一旦休憩をとりたいと思います。よろしくお願いします。 

 

 

（休 憩） 

 

 

 今、一通り、お伺いしたという状況です。 

今日は５回目ということで、これまで４回ほど、10代、20代であったり、

60代以上の方などと開催してきた中で、多い意見が正解とか、何が正解と

いうこともない話なのですが、今までやってきた中で、よく出る意見が幾

つかあります。多世代交流、多くの世代が交流できるような要素を持った



25 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

ものというのが１つ。また、オープンなもの、フリーに使えたりとか、カ

フェとかそういう感じで、目的をもって来るだけではない、もっとゆった

りとしたオープンな何かというのが２つ目。３つ目が、やはりホールはあ

ったほうがいいという、今まで、やっぱりホールを使ってきた経緯がある

ので、ホールがほしいというものです。以上の３点は非常に多く出てくる

という感じがします。 

 それで、改めてお聞きしたいのが、今回、市民会館というテーマでお集

まりいただいているのですが、この市民会館が、ある意味このまちの、ま

ちづくりの中の頂点に位置するようなもので、市民会館について、一定、

話が落ちついていけば、今後、それこそ駅前の話や、双葉町をどうすると

いう話も出くると思います。そういう中で、将来、この茨木市というまち

が、どういう方向に行くとよいのかとか、今、既に、どういう魅力があっ

て、この魅力は、そのままで置いておいたほうがいいとか、その辺の、今

まで住んできて、このまちの良いところであったり、将来像であったり、

何か思うところを、お聞かせ願いたいと思います。 

 

 さっき、福祉文化会館と市民会館があって、それを１館にするか、２館

にするかとかということもあるしという話もあったのですけど、とにかく

グラウンドがあって、市役所があって、福祉文化会館、クリエイトセンタ

ー、テニスコート、ちょっとした公園みたいなのがあって、私の中ではあ

れだけの広さというのを、いわゆる市民会館跡地だけでつくり上げていく

のではなくて、どうせお金をかけていくのであれば、こっちのこの周りと

かいうのも見直して、総合的な形にはならんものなんかなというところも

ありますね。だけど、今だったら、テニスコートは炎天というか、野外や

けど、どこかにまた室内、あそこ、すごい人気ですから、場所的にも、雨

が降らなかったら、また、それは、それなりに収入にもなるだろうなとい

う。なかなか予約が取れないですよ。あそこのテニスコートとか。だから、

総合的な形で考えていくことができればなと、そう思うと、余り考えてい

るのが浮かばなくなってきちゃった。 

 

 複雑な方程式になってきますもんね。 

 

 じゃあ、こっちこうしたら、こっちどうするのよ、みたいになってきち

ゃうと、ああ、じゃあ、もう専門家にとかってなってくる。 

 

 先ほど触れられた双葉町の駐輪場のスペースをどうするという話とか

は、個人的には、例えば、市民会館の話の片がついたらすぐ、じゃあ双葉
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町の話をするかというと、財政的に厳しいというのもあるのですけど、そ

うではない。 

 

 ここら辺でこうなるのだったら、オリンピックの競技場じゃないけれど、

関連して、ましてや双葉町に関わらず、茨木には、色々、そういうスペー

ス、特に、山の上なんかでもあると思うので、忍頂寺のほうとか何かでも、

経費はかかるけれども、あっちはテニスコートを取りやすいんですね。そ

んなのも加味したときに、ここって限らず、関連づけて、茨木のまち、全

部を茨木のまちというふうになったらいいなという感覚でいると、具体策

に欠けてきますね。 

 

 ありがとうございます。 

寺田さんも、今までの市民会館のお話でもいいです、このまちについて

でもいいです、何か、自由に、ふと浮かんできているものとかがありまし

たら。 

 

 浮かんでくるのは、今のところないのですけど、生まれ育ったのは、隣

の高槻なのですが、高槻に住んでいたときよりも、茨木のほうが体には合

っているような気はするのですね。家内は、大阪市内からこっちに来たの

ですけど、茨木のほうがいい、茨木のまちの、この雰囲気が好きやと言っ

ているのです。だから、この好きな雰囲気は残して、住みよい、生活しや

すいまちになっていったらいいのかなと。 

 

 小坂さんは、いかがですか。 

 

 子どもたちもずっと茨木市の幼稚園、小学校、中学校とお世話になって

きました。 

茨木市って、ご存じのように南北に長くて、私は、能勢とかあっちのほ

うも走っていったり、上がっていったりするのですけど、知らなかった。

子どもが小学校のときに、隠れキリシタンの里の、キリストの施設という

のですか、資料館のほうに行ったりして、すごい遠いところやと昔は思っ

たのですけど、今、走っていくと、そうでもないなと感覚は変わったんで

すけど、走っていったりしたら、公立中学がなくなったりとか、小学校が

なくなったり、統廃合になっていたりして、また、これも広報で見たので

すけど、教育委員会が、おさん・茂平の、亡くなったところはここですよ、

みたいなのがあるのですけど、そういうところとか。 

茨木市は、やっぱり中小都市だと思うのですけど、中小都市の良さが、
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

田園風景があり、おっしゃるように、忍頂寺とか、彩都だと、また、新し

く公園ができていて、あ、おもしろいなとか。昔から西河原公園は有名だ

と思うのですけど、あと、岩倉公園ですか、子どもらがよく行っているの

ですけど、結構いいのをつくってはるなとか思ったり、立命館も割と開放

的な大学の建て方をしているなと思って、中をのぞかせてもらったり、食

事させてもらったりしたことがあるんですけど。 

今の良さをいかして、おっしゃっていたように、私は大阪市内に引っ越

してきて、小学校は大阪市内の市立小学校なのですけど、また良さが茨木

は違うので、この田園風景とか、このローカルというのですか、そういう

雰囲気と、それでもまちで、便利ないいところがたくさんあるので、その

良さを残しつつ都市開発というのですか。 

 ただ、おっしゃるように行政なので、予算が、良いことはいっぱいした

いけど、お金がいるのでね。それも、私も学童の仕事とかさせてもらって

いたので、よく分かるんですが、たくさん市民にとって良いこととかあっ

ても、それが全部、突っ込めない。それがあるので、そういう気持ちはよ

く分かるので、やっぱりできるだけ、ベストは出来ないかも知れないけど、

ベターな方向で、みんなの、市民の意見が入って、行政も、できる中で良

いものをつくり上げていってくれたらいいなと思います。 

また、住吉公園だったら住吉大社のそばとか、長居とか大泉緑地とかに

よく走りに行ったりするのですけど、ああいう感じで、やっぱり憩いにな

るような場所がいいですね。よく茨木神社にも、お参りに行ったりしてい

たので、今でもしているのですけど、そういう、心のよりどころとなるよ

うなところも、入れるような雰囲気を残しつつ、できるだけ予算が集まっ

てほしいと思うのですけど、できる範囲で、みんなの意見を反映できた良

いものができたらいいなと思います。 

それから、さっき言った、予防とか、これからの未来の子どもたちが良

いようになるような部分を入れてほしいと個人的には思います。 

 

 ありがとうございます。高橋さん、いかがですか。 

 

 茨木市に住んでいて、すごくうれしいなと思うのは、ごみの収集がすご

く楽というのですか、簡単で、ものすごく助かるのです。他のところに行

くと、すごい種類をわけないといけなかったりとかして、もうどうしよう

と思うのに、茨木市ってすごくシンプルで、粗大ごみも持って行ってくれ

るし、何か捨てようと思うときに、どうしようもなくて、家にたまるとい

うことが少なくていいなと思うので、これはこのまま続けていただきたい

と思っています。 



28 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 担当課に伝えておきます。 

 

 それから、南茨木に住んでいるのですけど、元茨木川のところ、長い緑

地にしてあって、道路を広げるのではなくて、そうやってしてあるのとか

もすごくいいと思って。それも、あの中の緑地があって、歩道があるので、

そこを結構散歩に使ったりとか、犬の散歩とかされている方も多いのです

けど、そういうのとかも、そのまま、そこそこの長さがあったら散歩もで

きるし、ウォーキングもできるし、ジョギングもできるし、すごくいいな

と思うのですよ。 

茨木って、阪急とかＪＲの駅の近くは割と都会ですけど、それこそ隠れ

キリシタンの資料館があるところとか行くと、ものすごい田舎で、感動す

るぐらい田舎で、ああいうところと、阪急の辺とかＪＲの駅の近くとかを

一緒に考えてというのは、やっぱりちょっと違うなと思うし、あっちに行

くのに、やっぱり道もあまり広くないし、そんなに便利そうでもないので、

出てくるだけでも結構時間がかかると思うのです。でも、逆に産直のお店

とかがあったり、レジャー感覚で楽しめると思うので、その両方をいかす

ということができたらいいなと思います。 

 

 茨木市は山半分、まち半分。どちらの、山側からしても、まち側にとっ

ても、それぞれメリットがあるし、それは、このまちの強みになっていく

のかなと思います。 

 特に、今やっていかないといけないといいますか、力を入れていこうと

しているのが、安威川ダムが、平成 32年にできるのですが、ダムを整備す

るにあたって、周辺に、整備の都合上、利用できる土地が広くできてくる

のです。そこを一定、整備していって、安威川ダムまでは、本当に広い道

路が整備されていますので、その安威川ダムの周辺の色んな施設をハブに

据えて、そこから山間部を皆さんに楽しんでいただけるような仕掛けをつ

くっていこうと、今、しているところです。 

 あとは、今、お話に出ていた元茨木川緑地。これも実は見直しというか、

大きく変えるとかいう話じゃないのですけど、そろそろ植わっている桜の

寿命がありまして、もちろん、また、桜を植えたらいいんですけど、せっ

かくのタイミングなので、少しあり方というか、根本的に入れ替えること

はしないですけど、少し整備をしようかということも、一応、議題には上

がっているところです。 

また、その辺も皆さんのご意見を頂戴する機会があるかも知れないので、

よろしくお願いします。 
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市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 阿部さんはいかがですか。 

 

 思っていたことを、今さっき市長さんが、安威川ダム、あれができるの

なら、あの辺、何かできないかなと思っていたら、市長さんがそれを言わ

れたので、ああいいことやなと、それと、今、新名神が工事をやっていて、

新しいインターはできるのですか。 

 

 できます。茨木千提寺です。 

 

 そうすれば、そのインターを利用する車が増えると思うのです。そした

ら、茨木市以外から来る人も、安威川ダムあたりを通って、茨木の良さを

知って、高速を使いますから、それが全国に広がればいいなと、茨木を全

国に知ってもらうきっかけになるのではないかなと、私、バイクで、あの

辺はよく走るので。それに茨木、この中心から見ると、北のほうにかなり

広がっていて、今、言われていたような忍頂寺やらキリシタンのところ、

非常にいいところがあるので、あの辺も、その安威川ダムができたら、そ

こで何かＰＲできるようなものができたらいいなと思います。 

 

 ありがとうございます。奥村さん、いかがですか。 

 

 私は生まれ育ったところが大阪市です。準工業地帯というのですか、工

場が結構、子どものころ、製鉄の工場もあったと思います。だから、すご

くうるさい。トラックが通ったりとか、そんなところだったのですけど、

結婚して、最初、高槻へ行ったのです。すごい田舎で、静かで、そのあま

りの静かさに、静か過ぎて寝られなかったぐらいだったのです。それが３

年ほどいて、事情があって豊中へ引っ越したのです。空港のそばです。ま

た、今度は、うるさいところで、名神が走っていて、空港があって、空気

も悪くて、もうすごく、しんどかったです。その次に、茨木へ越してきた

ときに、今の太田のところで、前も後ろも田んぼだったのです。カエルが

鳴いていて、西河原のプールですか、あれができたときに、ちょうど、子

どもを連れて行ったり、そのプールの前には、安威川があって、あの当時

は、まだ川の岸が自然のままで魚釣りとか、浅かったもので、そこへ入っ

たりとかして、泳がせたりとかしていたのですけど、ダムというのは何か

影響が出てくるのでしょうかね、私はよく分からないんですけど。 

 

 大きく、そんなすぐに、どうこう変わってきたりはないと思います。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

市民 

 

秋元企画財政部長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 そんなに何も変わりはないのですか。 

 

 安全のためにしているものですので。 

 

 そうですね、水かさが増えたときのために。歩道もきれいにされている

し。ただ、周辺の道は狭いですけどね、あそこ。 

今すごく、人が増えていますね、プールのほうへ行かれる方の。すごく

道路が混むのです。夏、何の渋滞かなと思ったらプールなのです。東芝工

場の跡地の前の道路とかで、渋滞が起こるのですね。あれは、やっぱり、

他府県というか、よその市から、近隣の市からも皆さん来られているので

しょうかね。 

 

 来られます。 

 公営で、ああいう滑り台があるものが、あまりなくて、他市もプールを

廃止したりとか、そのような色んな条件の中で、需要が高まってきたのか

と思います。ただ、道路が混んでいることは承知していませんでした。 

 

 アトラクション的なもので、普通の、建物が屋内だけじゃないので、や

っぱり来られるのだと思いますけども。そういうところは、私は嫌いじゃ

ないのです。すごくいいなという感じでね。 

 それで、西河原公園も、すごく木が育ってきましたね。昼間、日が照っ

ていても、森に入ったみたいに真っ暗なのです。これは、これでいいのか

なと、ふと思うぐらい。この前も、外は晴れていて真っ暗でした。ちょっ

と怖いかなという感じもありましたね。何か歩いていて、人がいないと怖

い感じはしたのですけど、でも、近くに自然があるみたいな感じで、それ

であそこ、蛍が、蛍を何かしてはるのですね。あんなのとかも、すごくい

いことをされていると思うし、住みやすいと思います。ちょっと行ったら

開けていて、まちはあるし、田舎もあるし、だから、本当に好きです。今

すごく好きです。 

 

 ありがとうございます。永山さん、いかがですか。 

 

 私も、その住みやすさというのは、すごく茨木の魅力やと思うのですけ

ど、それを受けて茨木のこれから、大阪一の教育都市みたいな感じになっ

てほしいなと思っています。多分、人口は、絶対減ってくるとは思うので、

将来的に、大学も立命館大学を誘致したり、今、追手門学院大学がありま

すし、水準的には、結構レベルが高いと思うのです。色んな部分で、それ
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福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

は、徹底的にアピールするのも、１つの戦略かなと思いながら、やっぱり、

子育て世代を呼び込んでいくにしても、そういう人口を、できるだけ若い

世代をどう呼ぶという部分で、教育都市として掲げてほしいなというのが

あります。 

 さっきの双葉町の空き地も、そんなところがあったんや、そういえばあ

ったなと思ったのですけど、それなら保育所とか、何か駅隣接型の、そう

いう子育ての何かができないかなとか、ふと思いました。 

 

 ありがとうございます。端野さん、いかがです。 

 

 そうですね、何か茨木市がと言っても、住んでいる周りのことしか分か

らないというのが現実なので。 

 

 はい、周りのことで結構です。 

 

 私は住まいが穂積台なので、万博公園が非常に近いので、ウォーキング

だったり、夫がガンバの猛烈なファンだったりというのもあって、かなり

そっちが生活圏という感じはあるので、幅広く、広く茨木市に目を向けて

どうかと言われても、あまりＪＲの駅より、こっちに来るという機会がな

いので、でも、みんな、そんなものなのかなと、住んでいるところ、生活

圏内ぐらいのことしか分からなくて。 

 子どもが小さいころは、忍頂寺ですか、上のローラー滑り台のところに

遊びに行ったり、子どもも色んなところに、保育所とか、小学校から連れ

ていってもらったりで、色んな公園も、耳原公園のほうまで足を延ばした

りとか、色んなところへ行ったりはしていました。今となっては、今日が、

市民会館のことについての会議なのですが、何か用事で、市役所に年に何

回か来なくちゃいけないようなことがあったりする時でも、ちょっと遠い

なというか、面倒くさいなと言ったらあれなのですけど、聞こえてくると

いうのが、行っても市役所しかないし、みたいなことなのですけど、そう

いうときに、何か、ワクワクするような新しい施設ができていると、よう

し、今日は、そっちを回って帰ろうみたいな気持ちになれるような、そう

いうよいものができると嬉しいなという、すごい未熟な意見で恥ずかしい

ですけれども。そんな感じです。 

 

 いえいえ、ありがとうございます。おっしゃるように、行政側としては、

市の単位でものを考えるのですけど、実際にお住まいなら、市の境目なん

か関係ないですからね。 
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市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 私は、住んでいるマンションのベランダの向こうは、吹田市なのです。

だから、本当に吹田と茨木の境目に住んでいるので、住所は、茨木市です

けど、生活圏は、どこかと言ったら、万博からＪＲ茨木までのエリアみた

いなもので、よく使う交通機関は、何かと言ったら、モノレールだったり、

電車も阪急電車に乗るということは、普段は、もうなくなってしまった。

なので、ついついこう、自分のことしか考えて言えないのですけれども。 

 

 はい、ありがとうございます。村上さんは、何かありますか。 

 

 これからの茨木市ということですけれども、やっぱり、誰もが住みたい

と思うようなまちを継続してほしいと思います。何かで読んだのかは忘れ

ましたけど、関西全県で、どこの市が一番住みやすいかと言ったときに、

上位５位までの４位までが北摂、豊中とか高槻とか、それで、唯一、西宮

市が入っていたというのを見たことがあるのですけど、やっぱり北摂、特

に、阪急沿線が住みやすくて、安全で、教育水準が高いとか、それから痴

漢が出ないとか、阪急電車は、忘れ物をしても必ず届くとか、そういった

ことがありますし、みんなが住みたいと思えるような、むしろどんどん人

が入ってくるような、そういう市になってほしいと思います。市役所の対

応なんかも、友達なんかと話をしていると、すごく親切で、ちょっとした

配慮が、例えば、返信用の封筒を入れていただいていたりとか、何かのと

きに、そういった、ささやかなことでも、非常に、この市で良かったとい

うような気持ちになって、ここに住み続けたいという気持ちになるので、

そういったところ、みんなが住みやすくて、むしろ、茨木市に住みたいよ

と周りからどんどん入ってくるような、そういう市になっていけばいいか

なと思っております。 

 

 はい、ありがとうございます。僕も市長を半年してきて、一般的に、ま

ちづくりについて、よく他の市長と話をしたり、色々、文献をあたったり

とかしていますが、結局、まちに必要なものは３本柱で、雇用と教育と安

全。これさえしっかりしておけば、何とかなると言ったら表現がおかしい

ですが、その点においては、非常に、茨木は恵まれているというか、今ま

でに、たくさんの方が頑張ってこられた結果であると思います。だから、

今、おっしゃったように、北摂の全体、その辺はしっかりしている部分も

あるので良いなというところです。一方で、既に良いまちなので、例えば、

簡単に言うと、市内では土地や家賃が高いです。今、市内がずっと変わら

ないから変えていったほうが良いのではというのは、思っていても、なか
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市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小西政策企画課長 

 

 

 

庄田文化振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小西政策企画課長 

なか手が出ないというところが結構あります。既に良いまちだから、なか

なか変えにくいというか、悩みどころだなというところは少しあったりし

ます。 

 改めて、林さんはどうですか。 

 

 私、先ほど言ったとおりです。 

あと、立命館、私、もう１つの見方があって、イオンと提携して、いわ

ゆる防災食とか、何とかっていうのを聞いたことがあるので、そういう面

の方向から立命館の大学を見ていることのほうが、どちらかと言えば多い

のです。 

 

 そろそろ時間がということで、もっともっと議論をと思うのですけど、

今日のところは、この辺で終了させていただきたいと思います。 

非常に、興味深い意見が頂戴できたかなと思っていますし、職員も非常

に参考になっており、本当にありがとうございました。 

 今日をきっかけにして、皆さんもまちを見る、歩くときの目線が少し変

わられたりするのかな、という面もありますし、その中で、また新しく色

んな考え方なんかも生まれたりするのかなと思っております。 

 ３月頃に改めて、今度は、100人会議で、改めて、皆さんのご都合がつ

けば、また、ご意見を頂戴する機会を持ちたいと思っておりますので、そ

の際には、ご協力いただければと思います。 

 

 皆様、ありがとうございました。先ほど、立命館のホールの活用という

ことを聞いていただいていましたので、庄田課長のほうから少し報告事項

がございます。よろしくお願いします。 

 

 先ほど、お示しできなかった数字なのですが、立命館いばらきフューチ

ャープラザの稼働率につきまして、９月１日時点で、グランドホールで

73.2％です。その中でも、当然、立命館大学と、茨木市、あるいは、市民

の皆さまが使われているということなのですが、その割合が、市及び市民

が使われている割合が 26.9％、立命館大学が 70.3％という状況になってお

ります。参考までに、平成 27年の６月から利用が始まったのですが、初年

度の市及び市民の皆さまの利用の割合が 14.9％なので、少しずつ、皆さん

に使われているという状況になっており、年度末には、さらに使われてい

るのではないかという感じを得ております。以上でございます。 

 

 改めまして、皆様、ありがとうございました。今後の市民会館跡地の検
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福岡市長 

 

 

討にあたりまして、貴重なご意見として参考にさせていただきながら、丁

寧に検討を進めてまいりたいと考えております。 

  

（アンケート等について説明） 

 

 事務連絡としては、以上でございます。 

 それでは、これを持ちまして、確かな未来ミーティング「市民会館 100

人会議」を終了させていただきます。本日はありがとうございました。 

 

 どうもありがとうございました。 

 

以上 

 

 


